
       CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
LEI MUNICIPAL N.º 3884 / 96 

 

165ª Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Assistência 

Social - CMAS, do Município de Jacareí – SP, Gestão 2021/2023 

realizada aos quinze dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e 

três, de forma presencial, na Sala de Reunião do Cadastro Único, 

localizada a Rua Carlos Navarro da Cruz, 99 – Centro – Jacareí/SP. 

Estiveram presentes dos conselheiros: TITULARES: Representando o 

Poder Público: o conselheiro Thúlio Corrêa D’Avila (Representante da 

Fundação Pró-Lar), a conselheira Rita de Cássia Siqueira da Silva 

Trindade (Representantes da Secretaria de Assistência Social), a 

conselheira Claudia Magalhães (Representante dos Trabalhadores 

Sociais da SAS). Representando a Sociedade Civil: a conselheira 

Shirlei Azevedo Alexandre (Representante das Entidades de 

Trabalhadores Sociais, a conselheira Regina Lucia da Silva Faria 

(Representante dos Movimentos Religiosos), a conselheira Cristiane 

Araújo Estevão (Representante das Entidades Sociais que atuam com o 

Idoso), a conselheira Sueli Aparecida de Oliveira (Representante das 

Entidades Sociais que atuam com a Pessoa com Deficiência) e o 

conselheiro Alexsander de Oliveira (Representante das Entidades Sociais 

que atuam com a Criança e Adolescente). SUPLENTES: Representando 

o Poder Público: a conselheira Jacqueline Marie Nogueira Azevedo 

Serafini (Representante da Secretaria Municipal de Educação), a 

conselheira Pamela Monique de Souza (Representante da SAS de 

Programas de Atendimento à Criança e Adolescente), a conselheira 

Bianca de Siqueira Silva (Representante dos Trabalhadores Sociais da 

SAS). Representando a Sociedade Civil: a conselheira Flavia Aparecida 

Gonçalves Nascimento (Representante das Entidades Sociais que atuam 

com o Idoso), a conselheira Elba Cristina Lopes de Oliveira 

(Representante das Entidades Sociais que atuam com a Pessoa com 

Deficiência), a conselheira Gladislene da Silva Machado Martins 

(Representante das Entidades Sociais que atuam com a Criança e 

Adolescente). AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: o conselheiro Roberto 

Teixeira da Silva (Representante da Secretaria de Esporte), a conselheira 



Tatiane Soares e Talita Ferreira Borges (Representantes da Secretaria de 

Saúde), a conselheira Erotildes Martins da Cruz (Representante da 

Secretaria Municipal de Educação), o conselheiro Cristian Piterson de 

Lima Ivo (representante da SAS de Programas de Atendimento à Criança 

e Adolescente), a conselheira Fabiana Aparecida de Souza 

(Representante da Secretaria de Assistência Social), a conselheira Katia 

Cristina de Menezes (Representante dos Trabalhadores Sociais), o 

conselheiro Hélio de Souza da Silva (Representante dos Usuários da 

Assistência Social) e a conselheira Tatiana Martino Pereira dos Santos. 

Estavam presentes os representantes da Secretaria de Assistência 

Social, a senhora Mariza de Fátima Araújo – Diretora da Proteção Social 

Especial, a senhora Márcia Sandra Leite – Diretora da Proteção Social 

Básica, a senhora Rosalina Oliveira – Diretora de Gestão Municipal do 

SUAS, a senhora Ana Claudia de Oliveira – Executiva Pública. A senhora 

Graziely Teodoro da Cruz – Assistente Social da OSC Viva Boa vista. 

Conforme Regimento Interno do Conselho Municipal de Assistência 

Social, a primeira chamada foi realizada às oito horas e quinze minutos e 

a segunda chamada às oito horas e quarenta e cinco minutos, após a 

verificação do quórum com a presença de 8 (Oito) Conselheiros 

Titulares e 02 (Dois) Conselheiros Suplente votantes a coordenadora 

Sueli iniciou a reunião, cumprimentando todos os presentes e explicou 

que a leitura da ATA da reunião ordinária do mês de maio será feito em 

outro momento pois a ATA tem dez páginas e levaria muito tempo a 

leitura. Como primeira pauta a coordenadora Sueli passou a palavra para 

a senhora Mariza que explicou que não seria feito a apresentação do 

fluxo de violência contra a mulher, qual foi solicitado via ofício 313/23 

– GAB/SAS, pois a representante da Subsecretaria de Igualdade e de 

Direitos Humanos não pode comparecer para a apresentação do fluxo e 

que será solicitado novamente a apresentação em outro momento. Como 

segunda pauta a coordenadora Sueli fez a leitura do ofício 297/23 

GAB/SAS – Cancelamento de Emenda Parlamentar 202281000306, 

Parlamentar Hugo Leal, informou que essa Emenda já foi votada ano 

passado no CMAS e passou a palavra para a senhora Rosalina, que 

iniciou a apresentação informando que a Emenda era no valor de 



R$814.000,00 (oitocentos e quatorze mil reais), qual seria destinado o 

valor de R$200.000,00 (duzentos mil reais) para a JAM, programação 

352440220220009, R$164.000,00 (cento e sessenta e quatro mil reais) 

para o Fundo Municipal de Assistência Social (Especial de Alta 

Complexidade), programação 352440220220010, R$100.000,00 (cem mil 

reais) para a Associação Fênix, programação 352440220220003, 

R$100.000,00 (cem mil reais) para CEPAC, programação 

352440220220008, R$50.000,00 (cinquenta mil reais) para Lar Fraterno 

da Acácia, programação 352440220220006, R$50.000,00 (cinquenta mil 

reais) para Lar Frederico Ozanam, programação 352440220220005, 

R$100.000,00 (cem mil reais) para a Associação Viva Boa Vista, 

programação 352440220220004 e R$50.000,00 (cinquenta mil reais) para 

a Associação Humanitária Amor e Caridade, programação 

352440220220007 e que a Emenda foi cancelada por conta da troca de 

Governo e remanejamento de recursos. Como terceira pauta a 

coordenadora Sueli fez a leitura do ofício 295/23 GAB/SAS – Análise e 

deliberação de Emenda Parlamentar nº 202337170006, Programação 

35244022030003, enviada pelo Parlamentar Marcio Alvino e do ofício 

312/23 GAB/SAS – Análise e deliberação de Emenda Parlamentar nº 

2023.057.47741, programação: Portal SP- Sem Papel e após passou a 

palavra novamente para a senhora Rosalina que iniciou a apresentação 

da Emenda Parlamentar nº 202337170006, Programação 

35244022030003, enviada pelo Parlamentar Marcio Alvino explicando 

que se trata do valor de R$1.000.000,00 (um milhão de reais), qual será 

destinado R$50.000,00 (cinquenta mil reais) para Associação Viva Boa 

Vista, R$50.000,00 (cinquenta mil reais) para a Associação Fênix, 

R$600.000,00 (seiscentos mil reais) para o Fundo Municipal de 

Assistência Social, R$50.000,00 (cinquenta mil reais) para Associação 

Humanitária Amor e Caridade, R$200.000,00 (duzentos mil reais) para a 

JAM e R$50.000,00 (cinquenta mil reais) para a CEPAC, após a senhora 

Rosalina fez a apresentação da Emenda Parlamentar nº 2023.057.47741, 

programação: Portal SP- Sem Papel, e explicou que se trata do valor de 

R$50.000,00 (cinquenta mil reais) destinado para a Associação Viva Boa 

Vista, a coordenadora Sueli pediu para ser enviado para as OSCs as 



portarias referentes ao GND3 e GND4, a senhora Rosalina falou que a 

SAS está montando um material com essas informações, que estará 

enviando para todas as OSCs e se colocou à disposição para auxiliar as 

OSCs com o que for necessário, retomando a fala sobre as Emendas a 

senhora Rosalina informou que o Plano de Trabalho das OSCs deverá ser 

apresentado no dia vinte e nove de junho em Reunião Extraordinária do 

CMAS e que não sabe informar sobre a data que o recurso será liberado 

para as OSCs, durante a explicação a conselheira Gladislene perguntou 

o porquê dos valores destinados as OSCs estarem diferentes aos da 

Emenda anterior, a senhora Rosalina explicou que não se trata de uma 

substituição de Emenda, pois a Emenda do Parlamentar Hugo Leal foi 

cancelada e depois veio essa nova Emenda do Parlamentar Marcio 

Alvino, após o término a coordenadora Sueli iniciou a votação e todos 

os Conselheiros presentes e votantes foram favorável a 

apresentação das Emendas. Como quarta pauta a Coordenadora Sueli 

falou sobre o pedido de inscrição da OSC APAJAC e fez a leitura do 

ofício 17/23 UAI/SAS – Resposta ao ofício 52/23 CMAS, qual 

encaminha relatório de visita técnica institucional realizada na OSC pela 

a UAI – Unidade de Articulação Institucional. A coordenadora Sueli 

informou que não foi isso que foi solicitado pela Comissão de Visitas e sim 

um parecer técnico do Plano de Trabalho para a SAS, pois o CMAS já 

havia feito uma visita a OSC, a conselheira Pamela, supervisora da UAI, 

informou que encaminhou para a SAS a análise técnica do Plano de 

Trabalho e que chegou a chamar a Leda, técnica responsável pela 

APAJAC, para estar indo até a UAI e juntas revisaram o Plano de 

Trabalho, a coordenadora Sueli fez a leitura do e-mail enviado pela a UAI 

no dia vinte e nove de maio e falou que não consta no e-mail a análise 

conforme solicitado, ficou então decidido em plenária o envio de um novo 

ofício pelo CMAS reiterando a solicitação de análise técnica do Plano de 

Trabalho. Como quinta e última pauta a coordenadora Sueli falou sobre 

os Encontros Preparatórios para a 13ª Conferência Municipal de 

Assistência Social, sendo realizado cinco encontros, um em cada região 

da cidade, falou sobre a ausência dos conselheiros nos encontros e 

explicou que a responsabilidade pela a realização da Conferência é de 



todos os conselheiros e que precisará da presença de todos nos dois dias 

da Conferência, informou também que em breve estará mandando uma 

escala com os nomes e funções de todos os conselheiros para os dois 

dias de Conferência, falou que estará conversando com a Secretária da 

SAS e com os Presidentes das OSCs para a liberação dos conselheiros 

para a participação, informou que a cerimonialista será a conselheira 

Elba, e falou um pouco sobre os cinco eixos, informou que será enviado 

para todos os conselheiros as propostas vindas dos Encontros 

Preparatórios e por último fez uma breve explicação de como está a 

preparação para a Conferência. Não havendo nada mais a discutir, a 

coordenadora Sueli agradeceu a todos os conselheiros e a Reunião 

Ordinária foi encerrada às dez horas, e eu Ana Carolina de Oliveira 

Santos, Secretária Executiva do Conselho Municipal de Assistência 

Social, lavrei a presente ata, que após lida e aprovada será assinada pela 

coordenadora e anexado a lista de presença dos conselheiros. 

 

 

 

 

Ana Carolina de Oliveira Santos 

Secretária Executiva do CMAS 

 

 

Sueli Aparecida de Oliveira 

Primeira Coordenadora do CMAS 

Gestão 2021 / 2023 

 


